

connaissance rare des affaires de France, auquel il est profondément affectonné. D'autre part, indépendamment de l'expérience acquise par lui comme délégué apostolique et secrétaire des affaires extraordinaires, le cardinal s'est trouvé, à raison de la codification du droit canon, en rapport avec les évêques du monde entier.

B. SIENNE.

(De *La Croix*, de Paris.)

EMILE DESPRES, HEROS DE 14 ANS

NOUS commençons à les connaître, les actes d'héroïsme individuel. Déjà surgissent des noms que l'histoire enregistrera, que les générations se répèteront l'une à l'autre, et qui flamboieront à jamais dans la gloire. Sans doute, on ne les connaîtra pas tous. De l'épopée formidable, combien de tableaux demeureront ignorés, perdus pour l'admiration humaine. Que de secrets émouvants, pleins d'horreur et de beauté, garderont dans leurs plis nos douces collines, et parmi leurs murs écroulés nos chers villages de France! Plus que dans aucune guerre peut-être l'abnégation totale, le courage anonyme — le plus difficile de tous — aura été exigé des soldats et des chefs. Dans une bataille qui dure des jours et des jours, sur des centaines de kilomètres, où distinguer le trait sublime, puisque le sublime est partout ? Ils le savent, nos admirables défenseurs, ces Français si épris de gloire. Nul d'entre eux ne peut espérer la renommée individuelle. Cependant ils sont plus transportés d'ardeur que les plus fameux de leurs devanciers, que ces aïeux dont chacun croyait partir avec un bâton de maréchal dans sa giberne de voltigeur. Tâchons que leur sacrifice ne soit pas si entier, qu'ils nous l'offrent. Efforçons-nous de retenir tous les exem-